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工业北路287号原济南引力有
限公司宿舍，从11月起，小区电费
涨到每度1元左右，水费涨到每立
方米8元左右，而济南居民用电为
每度0 . 55元，居民用水每立方米
2 . 95元左右。

出现如此大的悬殊，居民得到
的解释是，由于管道、线路老化，还

有不少居民私接线路，致使每户电
表或水表显示的用量之和比总表
要少很多，原先这部分由厂里出一
部分，居民也分摊一部分。现由于
工厂已搬走，这些费用就要全部摊
到每户电费、水费上。

我们姑且不说原来工厂出
这部分费用是照顾居民，还是疏
于管理或懒于维护，以致出现现
在的线路老化，部分不自觉的居
民私接线路。单说现在负责管理
的几名留守人员，既然负责这个
小区的管理，负责水电费的汇总
收取，就有责任、有义务协调有
关部门进行维修老化的线路，加
强线路的管理，这本是分内的
事，而他们却只是单单把多余的
费用强加在居民头上，这是不作
为、失职的表现，是与本职工作

要求不相适应的，是很不应该
的。再说了，要想赢得居民的尊
重，就要有所作为，把居民的事
当成自己的事，一心一意地为居
民分心解忧，出现这么贵的水电
费应该说是没法向居民交代的，

居民也不会答应。

希望有关人员把心思放在
如何维护老化线路、如何杜绝私
自接线上，而不应该把心思动在
如何强摊在居民收费上，积极协
调有关部门，争取各方支持，切
实把维护好线路、强化好管理作
为目前主要的问题解决好，以实
际的惠民行动，严格的制度落
实，防止水电的“流失”，把无端
提高水电费的“强摊”问题解决
掉，还市民正常享受水电费的权
利。

如此“强摊”，不如服务到位

□柳清文
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□赵志强

消费者吃排骨吃出塑料屑，经媒

体调查发现，问题出自商场、超市的

案板。并且这种情况并非偶然，许多

大型商场、超市都存在塑料案板更换

不及时的现象。

零售业可以说是个完全竞争的市

场，竞争充分而激烈，商场、超市为了

招徕顾客，可以说绞尽脑汁、费尽心

思，如不惜花重金装潢门面、让利打折

促销、开通免费购物班车等。但是，他

们在面子上做足了文章的同时，却在

“案板”这个“里子”上掉了链子。

俗话说“细节决定成败”，希望我

们的企业在欲成大事时也要从细节

做起，完善企业的管理，优质、高效地

为消费者服务。

□卜祥奥

针对济南市园林局联合中国银

行推出园林卡一事，市民对年费等问

题提出了疑问。有关部门在联合协商

后对园林卡办理政策进行了部分调

整，市民可继续办理公园通游年票，

而且年票适用范围新增添了园博园。

这正是———

银行园林要联姻，年票话题一大堆。

有关部门听民意，调整政策观念新。

保留年票添新卡，功能增加又优惠。

市民有了选择权，自愿办理都顺心。

□韦钦国

今年，省城加大了集中

供暖力度，一些新建小区或

老小区都进行了“汽改水”工

程，扩大了集中供暖范围，也

为从根本上预防一氧化碳中

毒创造了有利条件。但目前省

城仍有近百个小区、几十万名

居民没有实现集中供暖，被迫

采取传统蜂窝煤或土暖气取

暖，增加污染暂且不说，更为

一氧化碳中毒埋下了隐患。

要想从根本上解决冬季

取暖频发的一氧化碳中毒事

件，应该由政府牵头有规划地

扩大热源，逐个小区进行摸底

调查，凡具备供暖条件的都要

创造条件尽快实现供暖，将政

府的惠民之举送到每个市民

家里，让市民共享经济发展成

果，这既是节能减排的现实需

要，更是关注民生、消除一氧

化碳中毒事件的根本所在。

应该承认，有些小区不

具备集中供暖的客观条件，

暂时难以实现集中供暖，这

些小区市民多数采用蜂窝煤

取暖，但蜂窝煤使用不当，极

易导致一氧化碳中毒，每年都

会因此发生类似悲剧。当前，

有些居委会组织人员和义工

深入部分居民家中，指导正确

使用蜂窝煤，这种面对面的指

导远比简单的“做好通风，注

意安全”之类的提示更有实

际价值。

另外，安全取暖还应包括

环卫工人、重点工程建设者等

室外工作者，他们都是这座城

市的建设者或其中的一员，政

府对他们也要伸出关爱的双

手，要让他们同样感受到社会

的温暖。

格一家之言

□林荣耀

10月31日上午，省城市民尚大
爷去济微路一家银行取了5000元
钱，后来买菜时发现口袋里的钱和
存折不见了。庆幸的是，钱和存折
被前来取钱的来先生在银行院子
里发现，他连忙交到银行服务台，

最终给了尚先生一个大惊喜。

对任何一名普通市民来说，

5000元钱都不是小数目，何况没有
旁人在场，那么只要道德的天平稍

微偏斜一下，只怕神不知鬼不觉也
就“昧”起来了。在儒家道德体系
中，“慎独”是对“君子”的核心要
求之一，也是相当具有挑战性的
一项道德准则，而来先生拾金不
昧的举动，等于完成了一份完美
的“慎独”答卷，这才是没有水分
的高素质。如果说人性中天然地
包含了善恶两个方面，那么可以
说，在一个有待提升的社会环境
中，来先生精彩展现了人性中善的
一面，借用济南话来说，这事办得

算是“楞地道”了。

笔者无意把来先生“英雄化”，

可是甭说“慎独”了，就是众目睽睽

之下，举例来说，在没有交警或
者摄像头的路口，闯红灯的行人
甚至机动车不是屡见不鲜吗？至
于深更半夜，能把红灯正经当回
事的恐怕也屈指可数了。再比

如，每逢泉城广场搞大型活动，往
往免不了花草哀鸣、垃圾遍地，这

都佐证了来先生“慎独”精神的难
能可贵。

将安全取暖

放在首位

人人可学拾金不昧好市民

换个砧板

并不难

自愿办理都顺心


